

En partenariat avec le Centre culturel ABC, avec l'appui de la Loterie romande

LA MAISON DE L'EUROPE transjurassienne présente

LE CAFE DE L'EUROPE

GRECE

Mardi 20 août à 18 h.

AU CENTRE CULTUREL ABC Rue du Coq 11 2300 La Chaux-de-Fonds

18h00 Conférence et débat: Les causes et les conséquences de la

crise grecque
par Maximos Aligisakis

19h30 Agape de cuisine grecque

Concoctée par le restaurant ABC

20h45 Film: Akadimia Platonos (l'Académie de Platon), de Filippos Tsifos

Présenté par le centre culturel ABC

Entrées : 25.- AVS, AI: 17.-Membres MET, ABC : 15.-Etudiants : 10.-Club E : réduction de 5.-Agape : majoration de 10.-

Réservation conseillée par tél.: 032 967 90 42, jusqu'à lundi 19 août

Dans son cycle 2012-2013: "L'Euro en crise"

la Maison de l'Europe transjurassienne présente

son Café de l'Europe:

Les causes et les conséquences de la crise grecque

Cette conférence mettra l'accent sur les causes structurelles de la crise grecque, en prenant en considération les facteurs internes et externes. Les effets seront également examinés aux niveaux grec et européen, avec une réflexion plus particulière sur la thématique des conséquences politiques, notamment la montée de l'extrême droite.

La Grèce est en récession depuis le quatrième trimestre de 2008. Il y a une contraction cumulée du PIB du pays dépassant le 20%. Ce qui signifie que la Grèce retrouve un niveau de vie similaire à celui de la fin du XXe siècle. Environ 28% des Grecs sont sans emploi. Le chômage des jeunes de moins de 24 ans est, quant à lui, de l'ordre de 60%. Le risque de pauvreté concerne constamment plus que 20% de la population grecque. Malgré tous les efforts consentis, la dette publique grecque est de l'ordre de 160% du PIB en 2013, bien plus que le 130% en 2009, c'est-à-dire au début de la crise. La faillite du pays est toujours un scénario possible. La sortie de la zone Euro n'est toujours pas écartée comme éventualité.

La situation politique est particulièrement instable. Le pays est gouverné par une coalition de centre-droite et de centre-gauche. Ce gouvernement n'a qu'une majorité très relative de 155 députés sur 300. Dans un pays au vote obligatoire, on observe une baisse importante de participation politique (74 % en 2007, seulement 62,5% en 2012). Tous les sondages récents indiquent que l'extrême droite fascisante (le parti de l'Aube dorée) arriverait en troisième position avec un score à deux chiffres.

Le conférencier

Docteur en sciences économiques et sociale, chargé de cours à l'Institut d'Etudes Européennes de l'Uni-Genève, M. Aligisakis a axé ses recherches sur l'Europe du Sud et la Communauté Européenne, le rôle des acteurs informels dans la politique européenne de la Suisse ainsi que les relations interétatiques dans les Balkans.

Actuellement, il s'intéresse aux aspects sociologiques de l'intégration européenne, aux relations interculturelles et à l'immigration.

Le film: Akadimia Platonos

Quartier populaire d'Athènes, qui tient son nom de l'Académie que créa Platon, Stavros y tient un petit bureau de tabac. Tous les jours, il s'installe avec trois amis devant son commerce pour surveiller le carrefour. Depuis l'arrivée massive des Chinois, ils passent leur journée à compter ceux qui s'installent en face. Mais, pire que les Chinois, ce sont les Albanais. Pour sa plus grande fierté, Stavros a éduqué son chien qui aboie, à chaque fois que l'un d'eux entre dans le périmètre. En effet, les quatre compères n'aiment pas ces étrangers du nord, bien qu'ils fassent les travaux que les Grecs dédaignent. Mais, un jour, un Albanais reconnaît sa propre mère dans la mère de Stavros. L'origine de ce dernier est alors mise en doute et ses amis le regardent depuis, avec suspicion.

Crise économique grecque en toile de fond, Tsitos, se penche avec humour sur la thématique des travailleurs étrangers et de l'intolérance des autochtones. Un très beau plaidoyer contre la xénophobie!